

近大通信課程に全国から1400人

するなど、教育の質を担保している。

入学者の居住地は近畿圏や首都圏をはじめ全国に広がり、年齢も20代から70代まで幅広い。建設会社や設計事務所で働く実務経験者に加え、営業職など異業種からの転身者、文系出身者も多い。

同課程を担当する駒田由香教授は「仕事を続けながら建築を学ぶ社会人を中心には資格取得を目指す層と、実務に生かすため専門性を高めたい層が混在している点も特色だ」と説明する。機械系の職場で働きながら学んでいる長田和真さんは「設計者の立場で建築を考えることの重要性を学び、物事の見方が大きく変わった」と実感している。

通信教育の特性を生かし、

近畿大学が2025年度に開設した「建築学部通信課程」が、建築教育の新たな選択肢として社会人を中心に広く支

持されている。定員600人に対し、1年次入学（高卒）と3年次編入（大学・短大・専門学校卒）の計約1400人が入学し、想定を大きく上回る学生を集めた。同課程を担当する山隈直人教授は「学ぶ目的や背景はさまざまだが、とにかく意欲的な学生が多い」と話す。2月1日に26年度前期の入学者募集を開始。2年目の動向が注目される。

用した通信教育を基本としつつ、設計演習などは対面とオンラインを組み合わせて実施

同課程は近大が長年培ってきた建築教育の知見を生かし、働きながら体系的に建築を学ぶ環境を整え、建築界の人材育成を後押しするのが狙い。必要な単位を取得して卒業すると、1級建築士試験の受験資格を得られるのも特徴の一つだ。オンラインを活

用した通信教育を基本としつつ、設計演習などは対面とオンラインを組み合わせて実施。スクーリング（対面型授業）は土日を中心とした3日間の集中形式とし、居住地や

就業状況に応じて受講方法が選べる。担当教員の多くは設計実務の経験者で、学生一人一人の理解度を意識した指導を心掛けている。

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**